
CONSEIL D’ADMINISTRATION DES 10 & 11 MAI 2023 
SAINT GERY-VERS 

 
 
Participants : Véronique BARBELLION, Edith BENOIT, Sophie BRUNEAU, Catherine CHAPRON, Sylvie 
DEBRICON, Claudine GINESTET, Catherine GIRARD, Leïla HABIBES, Claudie LABARDE, Christine LIZESKI, 
Céline MASOYEZ, Anne MICOTS, Myriam MOULIN, Catherine PIC, Michelle TEYSSIER 
 
Christophe ANDRÉ, Patrick BELLIOT, Jean-Louis BOLLE REDAT, Philippe BRISBART, Marc CAZARES, 
Guillaume DEFRANCE , Régis DELFINO, Jean-Pierre DESANTIS, Frédéric DETRIE DELABORDE, Serge 
DEVILDER, Olivier DUTHOO, Noël GARINET, Jean GERBAUD, Didier GOMEZ, Jean-Pierre GUILLOTEAU, 
Patrick JOUAN, Joël LAGARRIGUE, Jean-Marc LEBOUCHARD, Éric LECLAND, Philippe LEPLAT,  Francis 
MINCK, Patrice MOREAU, Grégory OUADJIA, Marc PETIT, Jean-Pierre POISNET, Luc PONSY, Philippe 
PREVOST, Olivier PROUTET, Yannick ROULETTE, Doris STEBIG, Sylvain VASSEUR, Kemal ZERDOUMI 
 
 
C’est sous un ciel gris que nous avons pris part au Conseil d’Administration, ce qui nous autorise à dire 
qu’il pleut à Vers. 
 
En introduction, la Présidente souhaite la bienvenue à tous les participants et évoque la mise à jour 
des données des adhérents afin d’alimenter le fichier national de l’AME. Comme prévu, l’ordre du jour 
a été décliné et c’est ainsi que chaque commission s’est réunie en groupes de travail. 
 
Compte Rendu des travaux de la Commission BGPN (Branche Grand Public et Numérique) 
Philippe Leplat, vice-président en charge de la BGPN, a présenté par slides la cartographie des 
nouvelles régions BGPN, et l’intérêt pour l’AME de la suivre : économies de charges de gestion de CCP, 
meilleure identification des référents AME régionaux pour les directeurs de région, équipes régionales 
AME plus étoffées. Par rapport à aujourd’hui, cette nouvelle organisation, avec un Président et des 
Vice-présidents, n’affectera en rien le nombre d’interlocuteurs de l’AME. 
 
Des échanges sous forme de tour des régions a permis d’identifier celles qui sont déjà en nouvelle 
configuration, et celles qui ne le sont pas encore, certaines seront très importantes et étendues comme 
la Nouvelle Aquitaine. 
 
Ce nouveau maillage est en adéquation avec l’organisation du Groupe. C’est une opportunité car il se 
calque à l’identique au BGPN et BSCC, de surcroit au découpage administratif du pays.  
 
Les nouveaux DEX seront nommés le 1er juillet et il est important de préparer les premiers entretiens 
afin de les rencontrer dans les meilleures conditions. Pour rappel, la nouvelle cartographie donne une 
vision très large du râteau des DEX. 
 
Relevé des décisions : 

- Création réunions teams membres de CODIR par Serge DEVILDER : donner un nombre de 
cadres adhérents par région : total 12. Comment associer nos managers à l’AME ? 

- Toujours dans l’attente de Perspectives + pour les N-1 ? 
- Quand les AG sont faites, communication au DEX par la Présidente Nationale des 

représentants régionaux. 
- Demander un entretien avec le DRH autour d’un certain nombre de sujets : 

La perte de sens de la classification actuelle des secteurs, enjeux, FE, TFE, proposer 
rémunération supplémentaire au DS qui a un secteur qui s’élargit, une équipe qui s’étoffe. 



- Uniformiser les modes de recrutement Batterie de test en DEX OUEST quand un DS postule. 
- Recrutement des équipes des secteurs : Le mode de fonctionnement en vivier est trop lourd, 

trop long, pas agile. 
 

Autres sujets évoqués : 
- Alourdissement de la charge des REC => problématique RH et commercial plus prenant. 

Difficulté de mettre en place les outils recherchés. 
- Climat anxiogène par rapport aux propos des patrons au regard des résultats commerciaux, ce 

qui entraine parfois des blocages à tous les niveaux. 
- La fusion des secteurs peut plomber les résultats globaux avec des conséquences induites 

(revalorisation et absence de reconnaissance). 
- Réforme des retraites : possibilité de partir en TPAS avec une signature pour le 15 mai / quid 

des conditions. 
- Grosse problématique : les contrôles deviennent pénalisants pour pouvoir changer de poste.  

Perspective + : 3 niveaux avec 3 bandes de rémunération mais avec les fusions, tous les DS 
vont être en niveau très fort enjeux et ne suit plus sur les valorisations supplémentaires. 

 
 
Compte-Rendu des travaux de la Commission BSCC (Branche Service Courrier Colis) 
Christophe ANDRÉ, vice-président en charge de La BSCC, remercie tout d’abord les nombreux 
participants pour leur présence. 
Sur la proposition de ce dernier, le comité directeur a validé l’organisation des journées d’étude qui 
suivent le conseil d’administration (ou commission BSCC élargie) ayant pour objectifs de se rencontrer 
entre collègues d’une même Branche, de travailler ensemble sur des thèmes qui nous préoccupent et 
développer la convivialité, ainsi que d’échanger avec un dirigeant. 
 
Ces journées d’étude seront également l’occasion de remercier pour tout le travail accompli, 4 anciens 
collègues, membres du BN de MC2 et qui sont partis pendant la période Covid. 
 
Christophe salue également la présence de Catherine PIC, DE à Colmar et Sylvain VASSEUR, DE à 
Montluçon. Il souhaite également la bienvenue à Anne MICOTS, DE à Châteaudun (de retour sur une 
fonction de DE) qui rejoint la commission BSCC. Ce n’est pas une inconnue ; elle était Vice-Présidente 
de l’ACE en charge de la BSCC avant la fusion et elle a contribué à la préparation de notre réunification. 
Un mot de bienvenue également pour Christine LIZESKI qui s’occupera avec Christophe André de 
l’animation dans le Grand Est. 
 
Pour information, tous les participants à cette commission ne sont pas présents ce jour car la Nouvelle 
Aquitaine et l’Occitanie ont organisé des journées managériales. Ainsi, six de nos collègues nous 
rejoindront jeudi soir. 9 DEX seront donc représentées. Christophe rappelle l’état d’esprit et les 
objectifs attendus lors de ces journées, à savoir une attitude positive, rendre compte, développer le 
collectif, être à l’écoute (appui, soutien si besoin), représenter nos adhérents, être constructif, être 
force de proposition. 

 
Composition de la Commission BSCC : 

- Actuellement, 21 membres composent la Commission BSCC. L’objectif est d’en nommer une 
demi-douzaine de plus pour assurer une présence minimale permanente (l’agenda des DE 
étant souvent compliqué). 

- A moyen terme, la cible visée est d’avoir 1 représentant par DEX, voire 2 pour les plus 
importantes. 

- Deux régions n’ont toujours pas de correspondants locaux désignés : la Normandie et l’Ile de 
France. 

- Pour la première, un contact sera pris très prochainement avec des adhérents actifs locaux. 
En ce qui concerne la région parisienne, Christophe ANDRÉ détient la liste des contacts DE. 



Un mail de présentation et d’information leur sera envoyé en y joignant un bulletin d’adhésion 
et un exemplaire de LIAME en version dématérialisée. 

- La DEX Sud s’appelle de nouveau DEX PACA même si le périmètre n’a pas bougé. 
- La DEX CIL (Courrier Industriel Logistique), celle qui gère les ‘’PIC’’ est également représentée 

par Olivier PROUTET, par ailleurs en charge de l’animation des N-1 des DE pour la BSCC. 
- La Corse se verra doter d’un relais local. Le nom sera communiqué prochainement.  

 
Recrutement : 

- Une nouvelle campagne de communication sera lancée dans toutes les régions avant l’été, 
notamment à travers un mailing adressé aux DE et RESC. Le modèle de message sera repris sur 
celui de Grand Est. 

- Une nouvelle extraction sera réalisée afin d’avoir un point à date du nombre d’adhérents actifs 
et de pouvoir mettre à jour le suivi des adhésions par région. 

- Par ailleurs, 80% des nouvelles adhésions proviennent actuellement de la Branche Services 
Courrier Colis. 

- Tout nouvel adhérent doit fournir un chèque pour régler sa première cotisation ainsi qu’un RIB 
et l’autorisation de prélèvement signée pour les cotisations suivantes. 

- Il est rappelé qu’il faut profiter des conventions DE, des réunions managériales et formations 
pour parler de l’AME et faire augmenter les adhésions. 

- Il est également demandé aux régions de remonter des sujets d’actualité afin d’alimenter la 
newsletter mensuelle. 

 
Réalisation des AG régionales : 
Toutes les AG régionales doivent être organisées en 2023 pour que le Congrès National puisse se tenir 
en 2024. 
Un appui est proposé à ceux qui en expriment le besoin. Des régions comme la Nouvelle Aquitaine et 
la PACA en ont ainsi déjà bénéficié. 
 
Congrès 2024 : 
Le Congrès National 2024 se tiendra du 13 au 15 mai au Cap d’Agde. 
Il est demandé à tous les membres de la commission ainsi qu’aux collègues présents à Saint Géry-Vers 
de réserver cette date dès à présent. Leur présence est fortement souhaitée. 
 
Actualités : 
La prochaine rencontre avec des dirigeants de la BSCC aura lieu à Paris le 6 juillet prochain. 
Christophe ANDRÉ, Véronique BARBELLION, Edith BENOIT et Catherine GIRARD seront reçus par 
Philippe DORGE, Yves ARNAUDO et Fabrice FERÉ. 
 
Afin de préparer celle-ci, un questionnaire sera envoyé à tous les adhérents issus de la BSCC sur lequel 
ils pourront faire part de leurs préoccupations et questions diverses. Un maximum de retours est 
souhaité de façon à avoir un échange riche avec nos dirigeants. 
 
Il est demandé de le retourner au plus tard la troisième semaine de juin à Olivier DUTHOO. 
 
 
Compte rendu de la Section des Retraités 
Jean-Pierre GUILLOTEAU, Président de la section, a évoqué la préparation du futur bureau national 
prévu en juin. Il a souligné la nécessité de revoir le règlement intérieur de la section et notamment 
plusieurs articles ainsi que la composition des membres du BNR. 
 
Il fut question du rôle des délégués départementaux qui à ce jour n’ont pas un rôle important au niveau 
des délégations. Toutefois, ils doivent être des piliers et il est attendu des propositions qui doivent 
émerger pour qu’ensemble nous soyons des acteurs de la section. 



Il fut aussi question de la difficulté pour obtenir des renseignements et notamment l’absence des dates 
de naissance. La mise à jour du fichier reste un incontournable et chacun des membres présents a un 
rôle à jouer dans cette opération. A ce sujet, dans le prochain LIAME, un bulletin de renouvellement 
des coordonnées adhérents sera de nouveau inséré avec un ajout sur la date de naissance. 
 
Enfin, les adhérents qui partent en TPAS sont gérés dans le fichier des retraités. 
 
 
Congrès 2024 
Il se déroulera du lundi 13 au mercredi 15 mai à Azurèva Cap d’Agde. Comme à chaque fois, les 
assemblées générales doivent être faites avant le congrès et si possible avant la fin de cette année. Il 
faut déjà se projeter afin de connaître un nombre approximatif de participants. La représentativité par 
région est toujours la même avec le souhait d’une forte mobilisation tant au BGPN qu’au BSCC. 
 
Déroulé du congrès : 

- Lundi : instance AME 
- Mardi et ou mercredi matin : Intervention des représentants du Siège 
- Mercredi après-midi et soir : sortie festive 

 
Des invitations seront envoyées au Président et Directeurs des métiers. 
Sans oublier : Marion ROUSSEAU et Nathalie COLIN 
 
 
Trésorerie 
Myriam MOULIN, trésorière de l’AME, nous informe de la situation financière et de la présence des 
vérificateurs aux comptes. Ces derniers ont pour mission de valider l’ensemble des opérations et 
notamment les 37 CCP de l’association. Un très gros travail de pointage des pièces comptables. 
 
Sur les 24 régions, 11 sont gérées par Myriam en l’absence de trésorier. Cette situation reste 
compliquée avec les régions dépourvues de trésorier dont Myriam s’en acquitte pour être en 
conformité.  
 
Par ailleurs, plusieurs régions ont déjà fusionné : Aquitaine avec le Limousin, Hauts de France (Nord-
Pas de Calais) avec la Picardie. 
Proposition à étudier pour fusionner la Bourgogne avec la Franche Comté. 
 
Autres points soulignés :  

- Explication à fournir auprès de la Banque Postale pour la clôture des comptes 
- Système très compliqué avec la Banque Postale 
- Système d’infos avec ASSOCONNECT et OPNET 
- Cotisation en diminution mais trésorerie saine 
- Difficulté pour des nouvelles recrues mais à l’équilibre entre les entrants et sortants 
- Dernier congrès à l’équilibre 

 
 
Compte-rendu des travaux de la Commission Communication 
Les différents intervenants de la commission ont déroulé les slides tout en insistant sur l’importance 
d’une communication objective. 
 
 
 



Les vecteurs de la communication aujourd’hui : 
- LIAME (ex LIACE), revue trimestrielle distribuée à tous les adhérents, avec le souhait de faire 

profiter les collègues managers qui pourraient (et devraient) rejoindre l’association 
- Tweeter et Linkedin 
- Newsletter mensuelle 

 
Le contenu / la matière : 

- Compte rendu des rencontres avec les dirigeants et informations du Siège 
- Sans oublier celles au niveau des régions 
- Assemblées générales (à programmer au mieux avant fin 2023) 
- Vie de l’association en région 
- Souhait qu’il ait un président, vice-présidents, secrétaire, trésorier, correspondant 

communication ainsi qu’un représentant par corps de métier (RCPART, REC, RE) 
- Rôle important des responsables des commissions 

 
Notre public / nos adhérents : 

- Comment les contacter ou garder le contact 
- Opération de mise à jour des données avec en finalité celles à titre personnel 
- Information du terrain 
- Vu l’enjeu : une porte d’entrée : l’adresse mail et Patrice pour mise à jour sur le site 
- L’ensemble des mises à jour reste un enjeu vital 

 
Actions concrètes : 

- Donner la liste des adhérents à chaque président de région présent, les autres seront 
également informés 

- Etablir un calendrier prévisionnel des AG 
- Pour une première mise à jour fin juin 2023 avec ensuite un envoi trimestriel des 

modifications. Il est important que le système d’informations vive pour demeurer opérationnel 
- Souhait d’avoir un support fiable avant le 31 décembre. De quoi faire rappel aux retardataires. 

 
Les échanges entre les participants ont fait prendre conscience de la nécessité d’avoir une bonne 
communication à tous les échelons mais également la mise à jour du fichier qui demande un travail 
considérable. A ce sujet, Guillaume DEFRANCE a ouvert le débat en accédant au site de l’AME pour 
présenter l’outil informatique et ses différentes possibilités.  
 
Enfin, Patrick JOUAN, secrétaire, a fait part du contrat COVEA / RCP / vis-à-vis de la protection de 
l’association et des adhérents dans l’exercice de leur activités associatives. 
 
Important : dans le cadre d’une AG, réunions diverses, il est impératif de signaler à Patrick les 
organisations régionales en indiquant le lieu, la date et le nombre de participants.  
 
Les documents relatifs à la protection sont disponibles sur le site 
 
Calendrier 2023 
Comité Directeur suivi d’un Conseil d’Administration les 5 et 6 octobre à Blois 
 
Le mot de la fin revient à Doris STEBIG, organisateur de ces journées, qui s’est dit ravi de la richesse 
des débats dans un environnement paisible. 
 
L’équipe Communication 
 


